

NEWMAN Y MANNING: DOS ECLESIÁSTICOS CATÓLICOS EN LA INGLATERRA ANGLICANA DEL SIGLO XIX

En el tiempo del nacimiento de John Henry Newman y Henry Edward Manning, se estimaba que había alrededor de 60.000 católicos en Inglaterra y Gales, probablemente menos del 1% de la población. En el tiempo de la muerte de Manning en 1892 había 1.250.000¹. Ambos influyeron en la Iglesia a la que se incorporaron en su edad madura y en la que gastaron sus energías.

A causa del impulsivo gesto de Manning al apartar a Henry Vaughan de ser su ejecutor, se ha considerado como historia la biografía verdaderamente sesgada de Purcell² y la caricatura de Lytton Strachey³ que acentúa el retrato de Manning como el gran manipulador y perseguidor de su antiguo amigo, Newman. Los hechos reales son bastante menos emocionantes.

Los padres de Newman y Manning fueron banqueros, aunque Manning estuvo siempre mejor relacionado y tuvo un estilo de vida mucho más elevado en su casa de campo de *Coped Hall*. Los dos experimentaron una conversión en el sentido evangelista y fueron a Oxford donde finalmente decidieron convertirse en clérigos. Pero mientras Newman tomó el

¹ Robert Gray, *Cardinal Manning. A Biography* (Londres 1984) 142.

² E.S. Purcell, *Life of Cardinal Manning* (Londres 1896).

³ *Eminent Victorians* (Londres 1918).